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標普：港區國安法不影響評級
港財政仍獨立 評級展望維持穩定

香港文匯報訊（記者 岑健樂）全國人大常委
會制定「港區國安法」，有關決定得到了香港工
商界的廣泛贊同及支持。恒基地產主席李家傑昨
出席集團網上股東會時指出，本港如果缺乏安定
的環境，推出改善民生措施也是白費。他認為，
立法是國家的責任，呼籲港人珍惜前途。
李家傑昨日再談及港區國安法的制定，他

說，「現時香港面臨的困境有目共睹，相信國家
有責任做應做的事，假若社會缺乏一個安定的環
境，政府所有發展經濟、改善民生的努力，亦將
會白費。」他強調，「香港擁有良好的基礎，因
此希望大家一齊努力，珍惜香港的前途。」

希望港人放下分歧共謀發展
李家傑上月在北京出席兩會時已經指出，訂

立港區國安法，正是為了維護香港的長治久安。
如果失去和平和穩定，繁榮和發展就無從談起，
香港的經濟地位也難以保存。要不遺餘力地去保
就業、護民生，是要全力以赴去振興經濟、刺激
消費、保護市場。而這一切都必須在國家安全和
香港社會穩定得到保證的情況才能進行，否則任
何努力亦屬徒然。他希望港人放下分歧，珍惜所
有，把握當下，共謀發展。
此前香港總商會5月26日至29日就制定港區
國安法對香港的影響進行調查，訪問了418間企
業，結果顯示，61%受訪企業預計港區國安法長
遠將對其業務帶來正面或不認為會有任何影響。
調查並指，就日常業務營運來說，只有25%受
訪會員預計法案將帶來負面影響，高達75%認
為會產生正面或不會構成任何影響。商會希望社
會維持穩定，營商環境平和，不願見到暴亂發
生。

商界已紛表態撐港區國安法
本港多位商界巨頭之前亦明確表態，支持制

定港區國安法。其中，長和系資深顧問李嘉誠認為，通過
《港區維護國家安全法》，希望可以紓緩中央對香港的擔
憂，發揮長遠穩定發展的正面作用。其子長和系主席李澤鉅
表示，現時香港正處於政治紛亂及營商環境不明朗之氛圍，
期望港區國安法能穩定香港之局勢，恢復社會及經濟活動的
正常運作。
另外，新地主席兼董事總經理郭炳聯早前亦指出，國家安

全是「一國兩制」行穩致遠的重要基石，訂立港區國安法可
有效締造香港安定有序的投資、營商和社會環境，保障市民
大眾的利益，鞏固香港國際金融中心地位。
新世界發展主席鄭家純也表示，對一切可以保障國家安全，維

持香港繁榮穩定和促進特區長遠發展的法律及政策表示支持，相
信有關法規會為本港構建更平和的營商環境和社會氣氛。
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香港文匯報訊（記者 周紹基）港
匯繼續強勢，金管局昨再接錢42.625
億元，港股也連升6日。大市高開
247點並重上25,000點大關，但高位
遇阻，使升幅逐步收窄，午後曾倒
跌92點，惟在收市競價時段轉升，
最終恒指仍微升6點，收報24,776
點，成交1,295億元。分析師表示，
大市已六連升，將帶動獲利盤湧
現，沽壓也會加大，但由於疫後經
濟的恢復進度，暫時尚算理想，加
上港匯續強，相信恒指本周內有望
衝上25,200點水平。

沈振盈：恒指料衝25200
國指昨跌57點，收報10,008點。

銀行股續造好，滙控(0005)回升
1.2%，恒生(0011) 、渣打(2888)再升
逾3%。訊匯證券行政總裁沈振盈表
示，港股在過去一周維持強勁，主
要是市場繼續憧憬疫後經濟的恢復
進度理想，相信恒指本周有望衝上
25,200點水平。
他續指，大市雖仍存在眾多不明
朗因素，但由於港股的基本估值仍
低，具中長線吸納的價值，故指數
即使仍會大幅波動，但個別股份仍
會表現突出，他認為現階段不用對
後市過分悲觀。

金管局再沽42.6億壓港匯
港匯持續強勢，金管局昨日再沽

42.625億港元壓港匯。港元需求激
增，意味着香港為捍衛聯匯制度而
賣出的港元，可能要增加超過一
倍。華僑永亨銀行經濟學家李若凡
接受外電訪問時預測，金管局的干
預規模在年底前，將達到800億港
元，儘管金管局自4月以來，已賣出
了約39億美元的港元，但港匯仍接
近強方兌換保證水平。
她續說，香港本地借款成本一直
居高不下，這為港匯提供了支撐，
使其成為有吸引力的融資套利交易
目標。在金管局此前幾年回籠港元
流動性後，本地流動性一直吃緊，
而中國科技公司的大量上市活動，
也刺激對港元的需求。此外，香港

與美國的利差巨大，融資套利交易
有利可圖，也使得港元保持堅挺。

李嘉誠李澤鉅續增持長實
多隻本地地產股造好，九倉置業

(1997)升2.1%，恒地(0012)及新世界
(0017)分別升1.6%及1.5%，太古A
(0019)及信置(0083)升1.2%。李嘉誠
父子繼續增持長實(1113)，使股價升
1.3%，長和系創辦人李嘉誠在長實
的股權增至35.12%，長實主席李澤
鉅的股份亦升至35.19%。
憧憬疫後的旅遊消費市道好轉，

珠寶股炒高，周生生(0116)抽升
7.5%，謝瑞麟(0417)升 5.9%，周大
福(1929)升3.6%。

全國人大展開「港區國安法」

的立法工作，評級機構標準普爾

昨維持本港的「AA+」評級及

「穩定」的展望不變，該行指

出，港區國安法不會改變香港的

財政獨立，故此並不會影響香港

的評級。除非「一國兩制」不能

維持，或美國不承認港元及影響

本港外資，才會再審視香港的信

貸評級。另外，摩根資產管理亦

指出，只要港區國安法的條文夠

清晰，企業可以應對；該行又料

本港今年樓市仍然暢旺，健康穩

定發展，而港股下半年或追落

後。 ■香港文匯報記者 殷考玲

標準普爾主權評級部門高級董事
陳錦榮昨於網上會議上指出，

過去一年雖然有不少事件為香港帶
來負面影響，但都不足以再下調香
港 信 貸 評 級 ， 標 普 維 持 香 港
「AA+」信貸評級，展望維持穩
定。他解釋指，由於香港的貨幣政
策由金管局自定、港元與美元掛
鈎，加上香港保持財政獨立，即使
香港實施港區國安法也不足以改變
上述因素，故此不影響香港評級。
他說，「一國兩制」是香港評級的
重要指標，雖然香港由特區政府管
轄，但進行評級時，從不視香港為
內地地方政府。

美對港出口限制料影響微
陳錦榮並提到，由於甚少地區的信
貸評級可高於其主權國，故標普認
為，若香港失去「一國兩制」，則將

重新審視香港的評級。另一方面，被
問及美國揚言取消香港特殊待遇地
位，陳錦榮認為美國對香港實施出口
限制所帶來的影響輕微，不足以因此
而下調香港的信貸評級，不過若果美
國不承認港元，以及不可用作兌換美
元，此舉將打擊香港經濟和影響本港
外資，到時或需重新審視香港信貸評
級。他續指，香港政局及社會若持續
不穩定，定必對長遠經濟發展有影
響，並預期強勁的本地生產力將於未
來十年消失。
另一評級機構惠譽則在去年9月及
今年4月，僅7個月就兩度下調香港
的主權信貸評級，由原本「AA+」
降至「AA」，再降至「AA-」。不
過，惠譽全球主權評級主管麥克名
（James McCormack）上月中曾表
示，香港在經濟政策上仍然較具優
勢，包括擁有屬於本地的港元貨幣

及資金自由流通等，而惠譽兩度下
調香港評級，足以反映社會運動及
本地經濟與主權狀況 ，所以惠譽在
短期內沒有打算再調整香港評級。
至於評級機構穆迪（Moody's）則

於今年1月底將香港評級由「Aa2」
降至「Aa3」，展望上調至「穩
定」。穆迪解釋，香港即使在政治
和社會不明朗下，經濟陷衰退壓
力，香港仍能保持財政實力和宏觀
經濟穩定，惟過去9個月香港沒有
展現具體計劃處理香港市民所反映
的政治、經濟以及社會問題，香港
在體制和管治能力不及以往所預
期。

摩根：對港經濟審慎樂觀
就港區國安法的看法，摩根資產

管理常務董事兼亞洲首席市場策略
師許長泰昨出席電台節目後表示，

不同國家都有自己的監管法例，只
要港區國安法條文清晰而不含糊，
他相信企業可以應對。至於本港下
半年經濟前景，他對港股下半年表
現審慎樂觀，相信有機會追落後，
預計恒指短期在 25,000 點會有支
持，下半年可維持一定升勢。
談及本港資金流向，許長泰認為

港元近期維持在強方兌換保證，反
映不少資金已離開美元，流入新經
濟貨幣或亞洲貨幣，所以暫未見有
明確數據顯示，資金因香港政治局
勢而流走。
許長泰續指，內地在製造業復甦

速度較慢，以及仍有很多消費未到
位的情況之下，估計內地第二季經
濟收縮1%至2%，不過他預期內地
經濟將於下半年逐步復甦，故較為
看好跨國企業及中資股，而航空和
石油股有追落後的概念。

三大評級機構予香港評級三大評級機構予香港評級
評級機構評級機構

標普標普

穆迪穆迪

惠譽惠譽

予香港評級／展望予香港評級／展望
AA+AA+／穩定／穩定
AaAa33／穩定／穩定
AA-AA-／穩定／穩定

予內地評級／展望予內地評級／展望
A+A+／穩定／穩定
AA11／穩定／穩定
A+A+／穩定／穩定

予美國評級／展望予美國評級／展望
AA+AA+／穩定／穩定
AaaAaa／穩定／穩定
AAAAAA／穩定／穩定

港澳辦副主任張曉明昨天在特區政府舉辦
的香港基本法頒布30周年網上研討會發表主
題演講。張曉明表示，回顧歷史，回歸初
心，維護國家主權、安全、發展利益不僅是
「一國兩制」的題中應有之義，而且是「一
國兩制」的核心要義。重溫鄧小平有關香港
回歸、習近平有關新的歷史條件下處理香港
問題的高瞻遠矚、高屋建瓴的講話，可以清
晰看到，中央全面準確貫徹「一國兩制」方
針一以貫之，「一國兩制」由設計到落實，
從來都強調保障國家安全和維護香港繁榮穩
定不能偏廢，而且國家主權和安全處於「置
頂」位置。認識清楚這一點，就能明白、理
解中央就港區國安法立法，正是堅守「一國
兩制」初心，從而能自覺抵制港區國安法令
「『一國兩制』名存實亡」等危言聳聽的謬
論。

在「一國兩制」中，「一國」是前提和根
基，這是毋庸置疑的。張曉明引用1982年9
月24日鄧小平會見戴卓爾夫人（內地譯撒切
爾夫人）時的經典談話來證明。當年鄧小平
指出：「一個是主權問題；再一個問題，是
一九九七年後中國採取什麼方式來管治香
港，繼續保持香港繁榮；第三個問題，是中

國和英國兩國政府要妥善商談如何使香港從
現在到一九九七年的十五年中不出現大的波
動。」顯然，鄧小平在講話中把中央對香港
的方針政策作了層次區分，主權問題排在第
一位。他斬釘截鐵地告訴戴卓爾夫人，「主
權問題不是一個可以討論的問題」。鄧小平
在構思解決香港問題的方案時，從一開始就
把主權問題放在「置頂」位置。

另外，張曉明還引用了1987年4月16日鄧
小平會見香港特別行政區基本法起草委員會
委員時有關香港發生動亂、中央不能不管的
講話。鄧小平指出：「切不要以為香港的事
情全由香港人來管，中央一點都不管，就萬
事大吉了。這是不行的，這種想法不實
際。」「如果中央把什麼權力都放棄了，就
可能會出現一些混亂，損害香港的利益。所
以，保持中央的某些權力，對香港有利無
害。」這些講話在當年擲地有聲，如今香港
發生的事實，更證明講話極具洞察力和前瞻
性。這充分說明，中央設計以「一國兩制」
實現香港順利回歸、保持長期繁榮穩定，但
回歸後香港若出現嚴重危害國家安全的情
況，中央也早有預判，必定果斷出手制止。

回歸以來，香港出現不少風雨波瀾，「一

國兩制」實踐面臨新的挑戰。而中央一再強
調「一國兩制」是國家的基本國策，並非權
宜之計，在實踐中堅定不移按照「一國兩
制」處理香港事務。習近平主席在慶祝香港
回歸祖國20周年大會暨香港特別行政區第五
屆政府就職典禮上指出，要始終準確把握
「一國」和「兩制」的關係。「一國」是
根，根深才能葉茂；「一國」是本，本固才
能枝榮。習近平主席明確宣示了「一國兩
制」下不可觸碰的三條底線，指出「任何危
害國家主權安全、挑戰中央權力和香港特別
行政區基本法權威、利用香港對內地進行滲
透破壞的活動，都是對底線的觸碰，都是絕
不能允許的。」

去年發生的修例風波，在內外勢力勾連
下，黑暴攬炒一度橫行氾濫，氣焰極之囂
張，香港的「一國兩制」實踐和國家安全遭
遇前所未見的嚴峻挑戰。去年底，習近平主
席會見赴京述職的行政長官林鄭月娥時，重
申「三個堅定不移」的決心：堅定不移維護
國家主權、安全、發展利益；堅定不移貫徹
「一國兩制」方針；以及堅定不移反對任何
外部勢力干涉香港事務。

由此可見，中央在貫徹「一國兩制」方

針中有兩點是始終堅持的，一是「堅定不
移」，不會變、不動搖，二是全面準確，
確保「一國兩制」不走樣、不變形，始終
沿着正確方向前進。全國人大通過訂立港
區國安法的決定，以及全國人大常委會正
制定有關法律，正是為了建立健全香港維
護國家安全的法律制度和執行機制，彌補
香港維護國家安全的短板，令香港能夠全
面準確地落實「一國兩制」，以利香港長
期繁榮穩定。

目前，有些人不能正確看待制訂港區國安
法對國家主權和香港發展的合法性、必要
性，有些人罔顧歷史、漠視「一國兩制」的
初心和核心要義，或者對港人能否維持自由
權利存在不必要的擔憂；或者抹黑攻擊，散
播「香港已沒有高度自治」，「『一國兩
制』名存實亡」，「『一國一制』已經來
臨」等罔顧事實、顛倒是非的謠言謊言，製
造恐慌效應，企圖誤導港人，阻礙立法工
作。但香港過去一年的風雨已經證明，沒有
和諧穩定的環境，怎會有安居樂業的家園，
也更凸顯「國家安全底線愈牢，『一國兩
制』空間愈大」是一個符合事實、揭示規律
的科學論斷。

維護國家安全是「一國兩制」核心要義
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──解讀張曉明在基本法研討會上主題演講系列社評之一

■李家傑昨在網上股東會上表示，立法是國家
的責任，呼籲港人珍惜前途。


